
拖欠物业费，就停用通行卡
业主感觉有点过分，物业表示经济压力太大，也是无奈之举

本报济宁3月1日讯(记者 孔令
茹) 2008年上房，至今还有三分之
一的业主拖欠着两年的物业费。无
奈之下，阳光润泽园小区物业公司
近日贴出通知，对未缴纳物业费的
业主，停止其车辆通行卡的使用。

3月1日，记者来到阳光润泽园
小区，发现每栋楼的单元门上都贴
有一张通知。“凡在通知后10日内仍
未缴纳物业费的住户，物业公司将
对其停卡、曝光”，落款日期为2月29

日。
“我们单元楼梯内的照明开关

陷到墙壁里有一年的时间了，向
物业反映了几次，可是到现在还
没维修好。”在小区内随机采访业
主时，业主张女士告诉记者，自己
虽然从未拖欠过物业费，但是对
物业公司的服务很不满意，停卡
催费的方式也让她感到很生气。
业主秦先生则对于曝光未缴费业
主名单十分不满，“不缴费的业主
肯定有拒交的理由，如果把业主
名单以曝光的形式公布，会激化
业主和物业公司的关系。”

济宁市同诚物业服务有限公
司分管阳光润泽园的负责人王青
建告诉记者，小区会在每年6月份
预收一年的物业费，但现在清算
了一下，未缴纳物业费的业主中，
2 0 0 9年有8 1户，2 0 1 0至2 0 1 1年度
有1 8 0 户，加起来大约有1 / 3 住户
拖欠物业费。“今年的物业费还没
有开始收取，前两年的物业费仍

有很多业主在拖欠，去年新安装
了1 0个摄像头，也增加了保安、保
洁人员的数量，账面上一直是入
不敷出的。”王青建说，物业公司
用停卡、曝光的办法催缴物业费，
实在是无奈之举。

记者采访时，陆续有三四位
业主来到物业公司缴纳物业费，
王青建说，2月2 9日下午贴出通知
后，已经有十几位业主上门缴纳
了物业费。“通过这次尝试，我们
和业主面对面交流，了解他们的

不满，有针对性的解决了业主们
提出的问题。”王青建说，收费遇
到了难题，物业要摸索着找解决
得方法，停卡不是目的，还是需要
业主把问题及时反馈回来，而不
是盲目地拒交物业费。

成立业主委员会

业主们却不咋热心

本报济宁3月1日讯(记
者 范少伟 ) 业主委员
会，是业主们选出代表，维
护自己合法权益的机构，
按说成立业主委员会，应
该会得到业主们的支持，
但在新世纪花园小区，物
业公司希望使用公共维修
基金修理电梯机房，两次
倡议成立业主委员会，业
主们却不咋热心。

新世纪花园小区有1 2

幢楼3 8个单元4 6 0多户业
主，2 0 0 4年上房，到现在有
8年的时间了。“电梯机房
需要更换了，要不然存在
安全隐患，还有小区里两
幢 楼 的 外 墙 ，也 需 要 修
补。”新世纪花园小区永胜
物业公司工作人员小李告
诉记者，这些都是小区内
的公共设施，可以使用公
共维修基金，但要启用公
共维修基金，需要征得业
主委员会或者三分之二以
上业主的同意。

“我们2 0 1 1年和2 0 1 0

年都发出成立业主委员会
的倡议，把倡议书贴到通
知栏和单元门上，但每次
来的业主都很少。”小李告
诉记者，2 0 1 1年7月份物业
公司贴出倡议书，希望热
心的居民到物业公司商谈
成立业主委员会的事情，
但直到发出通知的第四
天，才有三四个业主参加。

记者看到物业公司保
存的 2 0 1 1 年贴出的倡议
书，上面写着“请每个单元
的业主选举一名代表为小
区业主代表，再由每栋楼
内的业主代表选出一名为
业主委员会委员候选人。
因小区共有十二栋楼，所
以产生十二个小区业主委
员会委员侯选人”等内容。

“我们特别希望能成
立业主委员会，启用公共
维修基金的同时，也可以
对物业的工作进行监督。”
永胜物业有限公司宋经理
说，希望业主们能自发成
立业主委员会，有什么问
题通过业主委员会表达出
来，把矛盾化解在萌芽中，
这样更容易拉近物业与业
主之间的距离。

每天走街串巷，但从不大声叫卖
贾思顺：手工做鸡毛掸子，生意不如以前好
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开车进小区大门需要刷卡。本报记者 李岩松 摄

格寻找社区达人格
您身边有没有多才多艺的人，有没有为了梦想执著努力的人，有没

有社区热心人……他们是不是让您很感动，如果有，赶快发邮件qlwbfsw
@126 .com或打电话2110110和我们联系吧，让我们一起走进他的内心世
界，分享他精彩纷呈的人生故事。

2 9日中午，车站西路上一位6 0多
岁的大爷推着三轮车，上面放着八九
根鸡毛掸子。一有路人来问价他就停
下来，把鸡毛掸子拿给人家看。

这位大爷叫贾思顺，今年68岁，家
在市中区安居街道办事处靳庄村，每
天早上7点左右就从家里骑三轮车到
市区卖鸡毛掸子，“从我爷爷开始，家
里就做鸡毛掸子，到现在有三辈了。”
贾思顺说，他从小时候就开始学着做，
到现在有五六十年的时间了。

从农贸市场买了鸡毛拿回家后，
要先进行分类，然后把相同部位的鸡
毛用针串起来，每个鸡毛掸子要用四
五百根鸡毛。“脖子上的鸡毛最贵，然
后是鸡尾两侧的，最便宜的是用鸡尾

上的鸡毛做的掸子。”贾思顺笑着说，
做鸡毛掸子的时间长了，看鸡毛就知
道是什么部位的，一眼就能看出来。

贾思顺推着三轮车在路上走时，
不少行人回头看他车上的鸡毛掸子，
经常有市民上前问鸡毛掸子的价格。

“现在很少有人做鸡毛掸子了，都去超
市买那种塑料制的。”看着色泽鲜亮的
鸡毛掸子，市民陈女士说，还是手工做
的鸡毛掸子比较好用。

不管是在大街上，还是在小区里，贾
思顺从来都不大声叫卖，等着有人看到
了问他，他才说出价格，有时还说说制作
的方法。摘下手套，贾思顺的左手食指尖
上全是针眼和一层厚厚的茧子，这是用
针串鸡毛时不小心伤到的。“最贵的鸡毛
掸子35元一个，最便宜的每个15元。”贾
思顺告诉记者，每天六七点钟回到家后
就开始制作鸡毛掸子，一整天的时间只
能做五六个左右。现在的生意远不如前
些年好，一天卖四五个，最多的时候也就
卖十多个。
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